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Miércoles 8 de febrero de 2023. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Milenio, El Heraldo de México, La Jornada, El Universal, El Financiero, El Sol de México, La Prensa, Ovaciones, 
Excélsior, Crónica, La Razón, Reforma, 24 Horas, Publimetro.  

 
Sigue campaña de “zombis”: AMLO/Milenio  
El presidente López Obrador informó que se reforzara la campaña para inhibir el consumo de drogas químicas entre los 
jóvenes, principalmente fentanilo, pese a que EU se haya ofendido con las imágenes de los anuncios del gobierno mexicano 
en las que se ven personas que “van como zombis” por usar estas sustancias. En la conferencia mañanera, aseguró que en 
la campaña se van a lanzar mensajes de la misma intensidad que las empresas invitan a consumir comida chatarra.  
  
Alista visita de Díaz-Canel/El Heraldo de México, La Jornada, El Universal  
Este sábado, el presidente López Obrador recibirá a su homólogo cubano, Miguel Díaz-Canel, en Campeche. La agenda 
oficial marca que el 11 de febrero, a las 11:00 horas, encabezará la recepción. El secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López, señaló que la visita es para analizar el programa de médicos cubanos que trabajan en el IMSS. Zoé Robledo, director 
del IMSS, informó que ya suman 620 especialistas.  
 
“Son 2 millones de afectados por falta de oncológicos”/El Financiero  
La abogada Andrea Rocha dice que la 4T “no sabe ni quiere resolver el problema” “Son alrededor de dos millones los 
pacientes con cáncer que se atienden en el sector público y en prácticamente todos los casos en algún momento les falta 
algún medicamento; hay más de un millón de recetas sin surtir por completo”, aseguró la abogada Andrea Rocha, asesora 
de familias de pacientes. Luego de haber presentado más de 300 amparos en favor de los enfermos en forma gratuita y de 
redactar las seis cartas que fueron enviadas al Presidente a Palacio Nacional, Rocha denunció que “en vez de buscar 
solucionar el problema, personal de Gobernación me sigue, me vigila y me investiga. A las familias las intimidan para que no 
se amparen”, dijo. En entrevista con El Financiero, la litigante consideró que el gobierno “no sabe ni quiere resolver el 
problema del desabasto de medicamentos contra el cáncer; el secretario de Salud y su personal no tienen ni idea ni están 
enterados de lo que sucede”.  
 
Buscan afiliar al IMSS a más empleadas del hogar/El Sol de México, El Universal, La Prensa  
La Secretaría de las Mujeres lanzó la campaña: Entre Mujeres nos Echamos la Mano, para incorporar a más trabajadoras del 
hogar remuneradas al IMSS, dijo que el objetivo es garantizar los derechos de este sector de la población. "En la ciudad 
tenemos alrededor de 210 mil 71 personas dedicadas al trabajo en el hogar remunerado". Al menos 20 módulos itinerantes 
serán instalados para esta campaña y recorrerán en 50 días, 50 colonias en 11 alcaldías de la CDMX.  
 
Interesa al ISSSTE recontratar al personal que laboró en COVID/Ovaciones  
El director general del ISSSTE Pedro Zenteno, anunció que iniciará el proceso para recontratar a médicas y médicos que 
estuvieron adscritos al Instituto de Salud para el Bienestar y ahora pertenecen al presupuesto del organismo. Durante la 
gira de trabajo por Jalisco, el titular del instituto detalló que se han entablado conversaciones con autoridades de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público para iniciar este proceso y contratar al personal que apoyó durante la emergencia 
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sanitaria por COVID. Esta acción es parte de la estrategia de contar con plantillas completas en unidades médicas para 
fortalecer el servicio médico que se brinda a la derechohabiencia.  
  
ONG denuncia abuso comercial de la farmacéutica Gilead, de EU/La Jornada  
La organización Aids Healthcare Foundation denunció el “abuso comercial” del laboratorio farmacéutico estadunidense 
Gilead que vende medicamentos para VIH, hepatitis C y COVID a precios que resultan “inalcanzables” para los países de 
ingresos bajos y medios. José Antonio Matus, coordinador de abogacía de la agrupación civil, resaltó que, en México, el 
gobierno ha podido negociar los precios, aun así, son “excesivamente altos” … El antirretroviral Biktarvy, para el manejo de 
VIH/sida, con el cual se ha mejorado la posibilidad de control del virus, porque las personas deben tomar sólo una pastilla al 
día, lo que mejora la adherencia al tratamiento. En México, esa molécula se incorporó como primera línea de tratamiento, 
previa negociación del precio entre la Secretaría de Salud y la farmacéutica.  
 
Factores ambientales causan 9 de cada 10 casos de leucemia linfoblástica aguda/La Jornada  
En México nueve de cada 10 casos de leucemia linfoblástica aguda se deben a factores socioambientales y no genéticos, 
afirma Elena Alvarez-Buylla, directora general del Conacyt. Explica a La Jornada que, de acuerdo con un estudio de Conacyt, 
que en breve se difundirá, se detectó que los “niños más pobres, con peor alimentación, enfrentan mayor exposición a 
tóxicos, pues residen en comunidades que se sobrelapan con áreas industriales mal reguladas”. Por ello se trabaja con la 
Cofepris y la Comisión Nacional del Agua para impulsar un cambio de reglamentación. Con el Proyecto Nacional de 
Investigación e Incidencia (Pronaii) del Conacyt para el estudio de la leucemia infantil, que coordina Rosana Pelayo 
Camacho, investigadora del IMSS, se alcanzaron, explica, importantes avances.  
  
Miopía infantil sube por uso de electrónicos/Crónica, Excélsior  
El uso constante de dispositivos electrónicos y la falta de exposición a la luz natural ha provocado que se identifiquen más 
casos de miopía a edades cada vez más tempranas. La oftalmóloga pediátrica de la Facultad de Medicina de la UNAM, 
Jessica Vargas Ortega, señaló que esta también ha sido una de las consecuencias del confinamiento que la población tuvo 
que acatar durante el tiempo de pandemia de COVID. La académica explicó que, durante la infancia, la iluminación natural 
ayuda al crecimiento de las estructuras del ojo hasta que alcancen el tamaño del de un adulto. Sin embargo, al no recibir 
suficiente luz, este proceso no ocurre naturalmente y se desencadenan “mecanismos compensatorios”, como la miopía.  
  
Isquemia miocárdica sin lesión coronaria, una enfermedad con diagnóstico lento/La Razón  
Investigadores del Smidt Heart Institute del Cedars-Sinai en EU, publicaron recientemente en la revista científica 
‘International Journal of Cardiology’, su descubrimiento que demostró que los síntomas de la isquemia sin obstrucción de 
las arterias coronarias pueden repercutir negativamente en la calidad de vida de una persona, con efectos negativos físicos, 
mentales y sociales; como resultados del estudio casi la mitad de los pacientes encuestados por los científicos declararon 
haber vivido con síntomas de la enfermedad hasta 10 años antes del diagnóstico, y más de la mitad tuvieron al menos tres 
consultas previas, se calcula que al menos 2 de cada 5 pacientes con dolor torácico tienen arterias coronarias no 
obstructivas y aunque las directrices sobre dolor torácico de la Asociación Americana del Corazón y el Colegio Americano de 
Cardiología ampliaron la definición de enfermedad coronaria recientemente para incluir tanto la obstructiva como la no 
obstructiva los avances en el diagnóstico y el tratamiento adecuado son lentos.  
 
Mas polen y más alergias/Reforma  
La producción de polen en zonas como Chapultepec y Coyoacán provoco que hasta 25% de los capitalinos sufran alergias 
que se agravan por la contaminación, alerto la UNAM. La liberación del polen de fresnos y cipreses aumento este año 
respecto a 2021, por lo que hasta 25% de los capitalinos experimentan alergias que se agravan por respirar contaminantes y 
microplasticos.  
 
Inicia Sheinbaum gira de información por alcaldías/Milenio  
A cuatro meses de su gira por las 16 alcaldías de Ciudad de México con motivo de su cuarto informe de actividades, Claudia 
Sheinbaum, anunció que a partir de hoy recorrerá las demarcaciones para dar a conocer las acciones que su administración 
llevará acabo este año, adelantó que además de dar a conocer las obras a realizarse en cada alcaldía, compartirá detalles 
sobre el programa 333 Colonias, que incluye mejoras a los servicios urbanos, apoyos sociales y atención médica, así como el 
avance de IMSS-Bienestar e Insabi en la capital.  
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Ligan “superbacterias" con la contaminación/Reforma, El Heraldo de México, El Sol de México  
Para reducir la aparición, transmisión y propagación de superbacterias -cepas de bacterias que se han vuelto resistentes a 
todos los antibióticos conocidos-, es fundamental controlar la contaminación creada por los sectores farmacéutico, agrícola 
y sanitario, remarca un informe publicado ayer por el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente.  
  
Desertaron en la pandemia 1.4 millones de estudiantes/24 Horas  
Durante la pandemia por COVID, al menos 1.4 millones de alumnos desertaron de las escuelas de educación básica y media 
superior, mientras que entre los que permanecieron en las aulas se detectaron impactos en la enseñanza, como fallas en 
lectoescritura, torpeza motriz y falta de interés por aprender. 
Patricia Ganem, investigadora de la organización Educación con Rumbo, aseveró que la emergencia sanitaria dejó graves 
consecuencias en la formación pedagógica de los niños mexicanos. Para el ciclo 2021-2022, el cual fue híbrido con 
momentos de suspensión total por alza en contagios de COVID y regreso a la modalidad virtual, Educación con Rumbo 
detectó 607 mil 413 alumnos que causaron baja de los planteles escolares.  
  
Encienden alertas por venta de droga en primarias y secundarias/Publimetro  
Las intoxicaciones al interior de escuelas de educación básica encendieron las alarmas de las autoridades escolares en el 
país, advierten que se han incrementado las revisiones a las mochilas de los menores debido a que se han detectado la 
venta de estupefacientes de todo tipo como marihuana y otras sustancias entre los propios estudiantes. El último caso 
sucedió en los altos de Chiapas en octubre de 2022 en la que al menos 14 estudiantes de la secundaria federal I de 
Tapachula, fueron atendidos por instituciones de salud por presentar cuadros de intoxicación tras consumir diferentes 
sustancias.  
  
Consumo de cigarros y chatarra no cede/El Universal  
Los esfuerzos del Congreso para frenar el consumo de productos nocivos para la salud a través de reformas y el incremento 
de impuestos han dado pocos resultados, pues su compra y venta se mantiene. Durante 2022, el gobierno federal recaudó, 
sólo por concepto de IEPS, 183 mil 561.7 millones de pesos por la venta de cigarrillos, comida chatarra, bebidas energéticas 
y alcohólicas, entre otros, casi 22 mil millones más que en 2021, cuando se recaudaron 161 mil 949.1 millones. Para 
disminuir el consumo de tabaco en México, desde 2009 la Cámara de Diputados lo restringió en lugares cerrados y desde 
enero de 2023 está prohibida la publicidad de ese producto en cualquier medio de comunicación, su exhibición en los 
lugares de venta y fumar en espacios al aire libre como patios, terrazas, balcones y parques.  

 
  
 
 
 
 
 


